## Deuxième conseil d'école de l'année 2015-2016

Le deuxième conseil d'école du RPI de l'école d'Eyrans et de Mazion, a eu lieu le mardi 15 mars 2016 à 18h00 dans le réfectoire de l'école Jean Toulza d'Eyrans. Les présents étaient :

- Conseillers municipaux : Eyrans et Mazion
- Excusés : M. Bailan et Mme Chasseloup
- Représentants des parents d'élèves
- Représentante CCE
- Enseignantes Mazion et Eyrans (RPI)
- Atsem Mazion.
- Membres de l'APE

# 1. Projets de classe

Les écoles du RPI d'Eyrans et de Mazion ont mis en place durant l'année scolaire des projets. Un point sur leur avancé a été fait.

## 1. Projet commun:

#### - <u>Le journal de l'école</u> :

Après deux numéros parus au cours de cette année, le troisième sera publié et distribué avant les vacances scolaires de Pâques.

#### Le projet du commité de lecture :

Les livres ont tourné auprès des familles depuis le début de l'année. Les élèves voteront pour celui qu'ils ont préféré très prochainement. Par classe, ils créeront une oeuvre sur celui-ci. Elles seront présentées à la bibliothèque de Blaye lors d'une exposition.

#### <u>La ronde des arts</u>:

La création d'oeuvres touche à sa fin. L'exposition aura lieu à la salle des fêtes d'Eyrans le jeudi 27 avril. Nous fonctionneront sous forme de portes ouvertes. Les familles pouront venir admirer les oeuvres de leurs enfants et discuter avec les enseignantes dans les horaires qui seront communiqués ultérieurement.

### - Sortie de fin d'année :

Pour l'école d'Eyrans (les classes de GS/CP, CE1/CE2, CM1/CM2) la sortie de fin d'année s'effectuera au château des énigmes. De plus amples renseignements seront donnés ultérieurement.

# 2. Projet de chaque classe :

#### Moyenne section et petite section

Le mardi 29 mars, les élèves feront une chasse au trésor dans les rues de Mazion sur le thème de Pâques.

Le 8 avril, il y aura un carnaval dans les rues de Mazion. Les costumes sont réalisés en classe (chapeau et masque). Un goûter aura lieu à la suite de la sortie.

Le 9 mai, il y aura une sortie "jeu de ballon" à Blaye, avec 2 autres classes de maternelle.

Les élèves de petite section et de moyenne section participeront à la rencontre "jeux de lecture" organisée à l'occasion de la ronde des arts.

Un projet sur la naissance, croissance et germination des graines aura lieu afin de remettre les jardinsde l'école de Mazion au gout du jour.

Il y aura une sortie à Saint-Serin, plus de renseignements seront donnés ultérieurement.

Enfin, une sortie aura lieu à Caudaujac le 29 juin. Plus de renseignements donnés ultérieurement.

#### Grande section et CP

Le voyage du Loup suit son cours. En ce moment, le loup se trouve en Russie, à Moscou. Deux autres destinations sont prévues avant la fin de l'année. Le loup reviendra en classe entre deux voyages.

Le projet sur les 4 éléments suit son cours. A partir de la semaine prochaine, les élèves entreront dans une phase d'expérimentation. Pour le moment, les élèves ont pris connaissance de documents sur l'air et l'eau.

Bientôt, les élèves feront une collection de mots. Le projet n'a pas encore pu débuter à cause des nombreuses absences depuis la rentrée. Ce projet pourra perdurer sur plusieurs années.

#### CE1 et CE2

Le projet sur la mer est terminé. Les élèves ont travaillé sur des poésies, de l'art et de la littéraire.

Les classes de CE1/CE2 et CM1/CM2 mènent un projet commun. Ce projet porte sur le recyclage des lampes à économie d'énergie. Il permet de sensibiliser les élèves dans ce domaine. L'aboutissement de ce projet est d'installer l'électricité dans des pays qui en sont dépourvus.

Le projet d'élevage semble difficile à être mené au vu de l'absence de l'AVS. Selon l'avancé de la situation, le projet sera peut être mené au cours de la cinquième période.

#### - CM1 et CM2

Le projet récylium est aussi mené dans cette classe.

Le projet sur le jazz est en court. Les élèves ont déjà lu un livre en littérature, portant sur ce thème : le Roi du Jazz. En ce moment, les élèves travaillent sur les différents styles de jazz. Le projet devrait être terminé avant les vacances.

Le projet sur le théâtre a débuté après les vacances. Pour le moment, les élèves étudient des seynettes en littérature. Progressivement, les élèves seront amener à découvrir l'histoire du théâtre, à pratiquer des exercices de théâtre et à mettre en scène des petites scènes. Le projet devrait aboutir sur un spectacle en fin d'année, surement au moment de la kermesse.

# 2. Effectifs pour la rentrée prochaine

Les effectifs pour la rentrée prochaine semblent être à la baisse malgré les inscriptions annoncés. Certains départs devraient avoir lieu.

- Effectifs provisionnels pour l'année 2016-2017

La classe des CM1/CM2 devrait avoir 7 CM2 et 16 CM1. Cela donne un total de 23 élèves.

La classe de CE1/CE2 devrait avoir 10 CE1 et 11 CE2. Cela donne un total de 21 élèves.

La classe de GS/CP devrait avoir 9 GS et 12 CP. Cela donne un total 21 élèves.

L'école d'Eyrans devrait avoir un effectif 65 élèves contre 70 élèves actuellement.

Concernant l'école Mazion, 10 élèves de Petite Section sont attendus. Il devrait y avoir 11 Moyenne Section. Cela donne un total de 21 élèves.

Les effectifs ne sont pas inquiétants pour le moment mais sont à surveiller. L'année 2018-2019 risque d'être décisive.

## 3. La kermesse

La Kermesse aura lieu le vendredi 24 juin à 18h30. En premier, les élèves présenteront un spectacle puis un apéritif sera offert. Il sera suivi d'un pic-nic où chaqu'un pourvoira pour sa famille. Cet évènement aura lieu à la salle des fêtes de Mazion.

L'après-midi jeux aura lieu à l'école d'Eyrans mais la date n'est pas encore fixée.

# 4. Passage en sixième

La procédure pour le passage en sixième est totalement informatisée. Elle se déroule en trois temps

- Début avril, les parents recevront un premier volet où les élèves seront orientés vers leu collège de secteur.
- Début mai, après un deuxième courrier, les parents pourront demander des dérogations.
- Début et mi-juin, les inscriptions seront effectives. Un dossier d'inscription leur sera transmis.

Un mot passera dans les cahiers des CM2.

## 5 TAPS

# 1. Emploi du temps des TAPS rentrée 2016

Durant le conseil d'école, les présent ont eu recours à un vote concernant l'emploi du temps des TAPS.

La CCE a fait deux propositions : l'organisation actuelle TAPS (le lundi et jeudi de 15h à 16h30/45) ou bien l'alternance des TAPS (le mardi et jeudi de 15h à 16h30/45).

Le vote a été en faleur de l'alternance avec 13 pour et 2 absententions;

La CCE recevra les demandes des écoles jusqu'à fin mars. La date de la décession est encore inconnue.

### 2. TAPS dans l'année 2015-2016

Des renseignements concernant les TAPS de cette année ont été donnés :

- Les référants seront absents en mai.
- L'emploi du temps des TAPS est en ligne sur le site de la communauté d'Eyrans grâce à lien.
- Il n'y a pas eu de retour concernant les changements d'activités entre groupes (concernant le sport et la musique). Le projet musique a été adapté au niveau concerné actuellement (CE2-CM1).
- Des portes ouvertes pour les parents seront organisées. Les travaux effectués durant l'année par les élèves seront présentés.

### 3. TAPS dans l'année 2016-2017

Des questions ont été posées par la CCE :

- L'ATSEM d'Eyrans sera-t-elle toujours présente pour les TAPS de l'année 2016-2017 ? La réponse a été positive.
- Est-il possible de faire parvenir les dates de sortie des écoles pour l'organisation des TAPS ? L'école de Mazion s'est déjà organisée avec l'animatrice.
- Les thèmes pour l'année prochaine sont demandés auprès des enseignantes.
- L'activité jardin a-t-elle un intérêt à être poursuivi l'année prochaine ? La réponse a été positive.

# 5. Requête de l'école de Mazion

Lors du dernier conseil d'école, des requêtes avaient été faites auprès de la mairie de Mazion : le chauffage devrait être installé au cours du mois d'avril.

D'autres problèmes sont survenus. Il y a un soucis d'étanchéité au niveau des portes manteaux ainsi qu'un niveau du volet qui ne fonctionne plus. Des dégats ont été signalés au niveau des vêtements de rechange ainsi que de la bibliothèque. Des spécialistes se sont rendus sur les lieux et n'ont pas pu déceler la cause de cette fuite.

Le photocopieur est en réparation pour le moment. L'enseignante a signalé qu'il était inadapté pour une classe de maternelle puisqu'il est difficile de faire du A3, outil nécessaire à des PS et MS. Un échange avec un autre photocopieur plus adapté n'est pas possible. La requête doit être reformulée l'année prochaine au prochain conseil d'école.

# 6. Questions des parents d'élèves

Des questions ont été soulevé par les parents par le biais des parents d'élèves. L'équipe éducative a essayé de formuler des réponses adéquates.

### 1. Sortie de l'école

Concernant l'école d'Eyrans : la sortie au niveau du grand portail semble poser problème. En effet, des difficultés ont été observé à la sortie de l'école, lorsque le bus passe. Est-il possible d'installer des barrières ?

La mairie a signalé que durant les grandes vacances, un parking sera réalisé ainsi qu'un trottoir sera construit. Pour le moment, les élèves ne peuvent sortir jusqu'à ce que le bus soit parti. Les parents doivent se rapprocher du portail. Le parking permettra aux parents de se garer correctement et à un endroit plus approprié.

Les plans pour l'aménagement pourront peut être être proposés lors du troisième conseil d'école mais la question des barrière semble impossible puisque les véhicules doivent être capable de rentrer au sein de l'école. Un marquage au sol est en réflexion afin de définir des limites pour les enfants.

### 2. Absence de l'AVS

L'absence de l'AVS dans la classe de CE1/CE2 a soulevé beaucoup de questionnement.

Pour le moment, l'AVS en arrêt maladie pour 4 semaines, peut être plus. Des démarches ont été faites pour essayer d'avoir un remplacement mais aucune suite n'a été donné. La directrice s'est tournée vers l'enseignant référant, l'inspection et le DASEN qui s'occupe des AVS mais aucun ne semble disponible.

La situation est compliquée car les élèves concernées ont réellement besoin de cette AVS. Absence AVS : se retourner vers l'enseignant référant, l'inspection qui s'est tournée vers la DASEN qui s'occupe des AVS.

Les parents sont inquiets des conséquences concernant cette absence et l'atmosphère de la classe. Des demandes ont été fait autour d'un élève suivi par cette AVS et son avenir au sein de l'école. Les parents ne sont pas saisfaits de cette situation et décide de saisir l'isnpection pour qu'un remplacement soit mis en place. Mme EMMERY Mentionne que cette demande adéjà été formulé auprès des services de la DSDEN sans succès.

## 3. Communauté de commune

Une dernière question a été soulevé concernant l'entrée de Mazion dans la communauté de commune de l'Estuaire. Les enfants de la commune seront-ils orientés dans d'autres collèges que celui de secteur c'est à dire le collège de Blaye ? La réponse a été négative.